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Amt Usedom-Süd
Stadtvertretung Usedom

Niederschrift zur 4. Sitzung des Kultur-, Sport- und 
Tourismusausschusses

Ort: Rathaussaal der Stadt Usedom

Tag 12.02.2020

Beginn: 19:00 Uhr Ende:
 
21:00 Uhr

Der Kultur-, Sport- und Tourismusausschuss umfasst 8 Mitglieder.

Anwesenheit
 Anwesende Mitglieder

 Ausschussmitglied
  Herr Kai Erdmann  
  Frau Yvonne Leppin  
  Herr Gert Wendlandt  

 Ausschussvorsitzende
  Herr Steffen Dögnitz  

 Sachkundige Einwohner
  Herr Rico Baumann  
  Herr Roland Voth  
 Entschuldigte Mitglieder

 Ausschussmitglied
  Herr Paul Kaspereit  
  Herr Frank Petrikat  

Gäste: Jochen Storrer (Bürgermeister)
Olaf Hagemann (1. stellv. Bürgermeister)
David Schulz (Stadtvertreter)
Kerstin Tietz (Stadtinfo)
Sabine Bellinger (Stadtinfo)
Wolfgang Eberhard
Ingo Herbst nebst Mitarbeiterin (Twinkle Events aus Berlin)

Tagesordnung

I. Öffentlicher Teil:
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen 
und der Anwesenheit 

 2. Bestätigung der Tagesordnung 
 3. Billigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 16.12.2019 
 4. Gespräche und Beratung zum Termin bzw. Inhalt des diesjährigen 

Hafenfestes 
 5. Fragen, Anregungen und Hinweise der Bürger 
 6. Beratung über ein freies W-LAN im Usedomer See Zentrum 
 7. Beratung über kulturelle Veranstaltungen in der Stadt Usedom 2020 
 8. Sonstiges 
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Zu Punkt 1 der Tagesordnung:
Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen und der 
Anwesenheit

Herr Dögnitz begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde.

Zu Punkt 2 der Tagesordnung:
Bestätigung der Tagesordnung

Herr Dögnitz schlägt vor, den Tagesordnungspunkt 5 vorzuziehen, da die Gäste von Twinkle 
Events dann früher den Heimweg antreten können. Dem wird einhellig zugestimmt.

Zu Punkt 3 der Tagesordnung:
Billigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 16.12.2019

Herr Dögnitz geht kurz die Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung durch. Diese 
wird einstimmig gebilligt.

Zu Punkt 4 der Tagesordnung:
Gespräche und Beratung zum Termin bzw. Inhalt des diesjährigen Hafenfestes

Herr Herbst stellt sich und seine Mitarbeiterin vor. Die Firma Twinkle Events sei ein 
Unternehmen, das sich überregional einen Namen gemacht hat, für die Ausrichtung von 
Events unterschiedlichster Art. Sie sind der Ausrichter für das diesjährige Peenewiesen-
Festival und die Tuning Treffen an der Peene Badestelle.

Der Bürgermeister wünscht sich darüber hinaus Hilfe bei der Gestaltung des Hafenfestes in 
diesem Jahr durch Twinkle Events.
Herr Herbst fragt, was sich Usedom denn für ein Fest vorstelle.
Herr Dögnitz umschreibt kurz den Ablauf des Hafenfestes vom letzten Jahr und verdeutlicht, 
dass vorrangig an einer Terminfindung zu arbeiten ist.

Herr Voth bietet an, alle relevanten bestehenden Termine von ähnlichen Festivitäten im 
Umkreis zu listen.
Herr Storrer wünscht sich, insbesondere für die Versorgung, eine Einbindung der 
ortsansässigen Gewerbetreibenden. 
Herr Wendlandt erinnert in diesem Zusammenhang an den zukünftigen Gastronom, Herrn 
Lindemann.

Herr Herbst schätzt die Kosten für das Fest grob auf 6.000-8.000 €.
Herr Storrer sagt, dass die Pachteinnahmen von den Veranstaltungen auf den Peenewiesen 
in Höhe von 4.000 € dafür verwendet werden könnten.
Herr Herbst sagt zu, aus eigener Tasche 2.000€ dazuzugeben. 

Er verspricht ebenfalls, zeitnah eine Aufstellung aller Leistungen und eine entsprechende 
Kalkulation zu erstellen.
Der Termin für das Fest wird auf den 11.07.2020 festgelegt, vorbehaltlich der Zuarbeit durch 
Herrn Voth.

Zu Punkt 5 der Tagesordnung:
Fragen, Anregungen und Hinweise der Bürger

Es gibt keine Wortmeldung.
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Zu Punkt 6 der Tagesordnung:
Beratung über ein freies W-LAN im Usedomer See Zentrum

Herr Voth fragt, welche Netzgeschwindigkeit derzeit im Hafen anliegt. Er erläutert die 
technischen Möglichkeiten, mittels Antenne den vorhandenen Anschluss öffentlich zur 
Verfügung zu stellen.
Das wäre aber bei einer Kupferleitung nur eine Übergangslösung.

Herr Storrer sagt, der Antrag für den Glasfaser Anschluss sei gestellt.
Herr Dögnitz merkt an, dass es schon zu Beschwerden einiger Wassersportler gekommen 
sei, mangels W-lan.

Herr Wendlandt erinnert an den Hafen in Karnin, der ebenfalls mit öffentlichem W-lan 
bedacht werden sollte.

Herr Baumann gibt zu bedenken, dass man vorher evtl. bestehende Fragen mit der 
Bundesnetzagentur bzw. dem Provider klären sollte, in Bezug auf eine öffentliche 
Bereitstellung eines vorhandenen Anschlusses.

Zu Punkt 7 der Tagesordnung:
Beratung über kulturelle Veranstaltungen in der Stadt Usedom 2020

Herr Dögnitz sagt, es gab bereits lockere Gespräche mit Herrn Lindemann. Dieser könne 
sich vorstellen, kleinere kulturelle Veranstaltungen im Hafen anzubieten. Herr Lindemann 
meint, es wären im Sommer 2020 bis zu 10 Veranstaltungen denkbar. Er hat dazu Kontakte 
zu verschiedenen Künstlern.

Herr Hagemann schlägt vor, dass die Mitarbeiterinnen von der Stadtinfo ein Konzept 
erarbeiten.
Dieses sollte die Stadt dann Herrn Dahlemann mit einem Antrag auf Förderung aus dem 
Vorpommern Fond übersenden.

Als Termin für das diesjährige Oktoberfest wird einstimmig der 19.09. festgelegt. Als 
Veranstalter wird DJ Marco benannt.

Der Termin für das Lichterfest ist der 28.11.2020. Dazu wird der Platz am Stadttor favorisiert, 
nicht zuletzt wegen der geschützten Lage.

Frau Leppin spricht sich für einen Wettbewerb aus, bei dem selbstgemachte Sachen 
prämiert werden sollen. Man einigt sich auf Likör. Die Idee lautet: „Usedom sucht das 
leckerste Peenewasser“. Frau Leppin erstellt ein entsprechendes Konzept.

Zu Punkt 8 der Tagesordnung:
Sonstiges

Herr Voth erinnert an die Idee, ein Maskottchen als Logo für den neuen Hafen zu entwerfen. 
Er sagt, er habe seinen Webdesigner mal unverbindlich damit beauftragt, sich diesbezüglich 
Gedanken zu machen.

Er berichtet weiterhin von derzeitigen Bemühungen, Usedomer Museumsexponate aus 
diversen Museen nach Usedom zurück zu holen. In diesem Zusammenhang erinnert er 
nochmals an die Sicherheit am Anklamer Tor, die für die Unterbringung erforderlich wäre.

Herr Baumann fragt nach, ob es nicht möglich wäre, von Oktober bis zum Frühjahr im Hafen 
das Angeln zu erlauben. Herr Voth sagt, das wird in anderen Häfen auch so gehandhabt.
Herr Storrer schlägt vor, dass der Angelverein mit seinen Kindern ein Probeangeln macht.
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Herr Dögnitz will dies mit dem Vorsitzenden besprechen.

Herr Storrer regt an, die Ausschilderung der Gewerbetreibenden in der Stadt durch den 
Tourismusausschuss zu überarbeiten und eine Werbemöglichkeit am Hafen zu schaffen.

Der Ausschussvorsitz schließt die Sitzung um 21:00 Uhr.

Dögnitz Baumann
Ausschussvorsitz Protokollant


